

Gazeta Extraordinaria de Caracas.

No. 55.

LUNES, 14 DE AGOSTO, DE 1809.

TOMO. I.

CARACAS, 14 de Agosto.

Acaban de llegar noticias que desvanecen absolutamente todas las dudas que hayan podido formarse en orden á la batalla de Esling. El exército de Bonaparte destrozado Viena recobrada por los valientes Austriacos, Napoleon abandonando precipitadamente sus conquistas y huyendo delante del victorioso Archiduque Carlos, son hechos de que no puede ya desconfiarse en vista de los siguientes artículos.

Londres 2 de Junio.

Ayer han venido á nuestras manos algunas Gazetas de Alemania. La parte mas interesante de sus contenidos es relativa al osado Coronel Schill, que continua su plan de operaciones con la mayor actividad. Cartas de Lüneburg de 20 de Mayo aseguran que una division de sus tropas ha entrado en aquella ciudad el 9, hizo varias requisiciones, derribó las armas Francesas, y puso en su lugar las de la Gran Bretaña. Otra division entró en Weimar, y la tercera seguía á Rostock y Pomerania. Muchos pequeños destacamentos se habían apoderado de Helmstadt, Saltzgitter, Schopenstedt, Halderstadt, y Goslar.

Hemos recibido igualmente el octavo boletín del exército Frances, que por las groseras imposturas y brutales insultos que contiene es igual á las demás producciones del Salteador Corso. Aquel desmoralizado Usurpador caracteriza de revolucionarias las medidas adoptadas por el Emperador Francisco II. para salvar su persona, familia y estados de las horribles garras de la Francia. Ojalá que este espíritu revolucionario anime siempre á todos los Soberanos legítimos y á todos sus fieles vasallos!

Trinidad, 26 de Julio.

Esta mañana hemos tenido el gusto de recibir Gazetas de la Barbada del 18 del corriente, las cuales traen noticias de Londres dos días mas frescas que las que traxo el Correo, dando parte de otra

VICTORIA SENALADA,
obtenida por el Archiduque Carlos contra los exércitos Franceses en el Danubio—es una Victoria tan decidida que ha acarreado

La total derrota de Bonaparte,
y por consecuencia la evacuación de Viena.—
Estas ocurrencias son tan importantes e inte-

resantes en si mismas, independientemente de las noticias tan satisfactorias que hemos recibido de España, por el mismo conducto, que nos apresuramos á darlas al público, para su satisfacción.

Londres, 12 de Junio. Por noticias que hemos recibido del Continente, sabemos mas por menor las circunstancias de la batalla que se dio frente de la Isla de Lobau—Parece que Bonaparte defendió su cabeza de puente el dia 22, y puso un cuerno muy numeroso en la orilla izquierda del Danubio.

El dia 23 hubo tambien otro ataque furioso, en el qual, después de una mortandad inmensa, Bonaparte se vió obligado á abandonar su *cabeza de puente*, y á retirarse al otro lado del Danubio, con el resto de su ejército. La caballería Francesa padeció mucho en el ataque que le dió el Príncipe Juan de Lichtenstein; y Bonaparte perdió la mayor parte de la artillería que había hecho pasar al otro lado. Los Austriacos tambien han tenido mucha perdida, particularmente en generales; sin embargo hemos sabido con satisfacción, que esta, en comparación de la que han tenido los Franceses, ha sido muy corta.—El cuerpo del General Hiller no se halló en la función, sino en Krems; Collowrath ha tomado á Lintz.—El Duque de Brunswick Oels marchaba desde Bohemia á lo largo del Elba, y amenazaba dar un ataque sobre Leipsic.

Sentimos mucho tener que decir que el valiente Schill ha muerto. Despues de que se hizo dueño de Stralsund, fue atacado por una division de tropas Holandesas, al mando del general Gratten, de cuyas resultas hubo una función muy sangrienta en las calles de Stralsund, en la qual murió Schill. Su carrera ha sido corta, es verdad, pero gloriosa.

El Rey de Prusia ha puesto su ejército á doble sueldo, como en tiempo de guerra; y por el contento que demostró ultimamente en la parada de Konigsburg donde se presentó, indica que va a unirse con los Austriacos en la guerra.

MCD 2018